



FEDERACIÓN INTERNACIONAL  
**Fe y Alegría**

Movimiento de Educación Popular Integral y Promoción Social

## INFORME DE GESTIÓN (PERIODO ENERO- DICIEMBRE 2017)

### Proyectos en curso y/o finalizados:

Durante el 2017, se llevaron a cabo 12 proyectos, algunos de ellos todavía en ejecución otros ya finalizados, a continuación información general de cada uno de ellos:

- 1) **Mejora de la empleabilidad e inserción laboral de jóvenes a través de la tecnología de información.** Temática: Educación técnica e informática educativa. Financiado por la compañía de Jesús en Roma. Duración: 2 años. Finalizó en marzo de 2017.
- 2) **Apoyo a la formación de estudiantes de secundaria en 3 centros educativos comunitarios.** Temática: Educación Popular. Financiado por la compañía de Jesús en Roma. Duración: 1 año. Finalizó en septiembre de 2017.
- 3) **Fortalecimiento Institucional.** Financiado por Empresa Privada. Duración: 1 año. Finalizó en diciembre de 2017.
- 4) **Convenio Educación Transformadora.** Temática: Educación Popular. Financiado por Cooperación Internacional. Duración: 4 años. Finaliza en noviembre de 2018.
- 5) **Formación, mejora de empleabilidad e inserción laboral en América.** Temática: Educación Técnica. Financiado por Empresa Privada. Duración: 3 años y medio. Finaliza en diciembre de 2018.
- 6) **Educación transformadora. Cultura de Paz y género/ Consolidación del derecho a la educación de calidad.** Temáticas: Educación Popular y Acción Pública. Financiado por empresa privada. Duración: 2 años. Finaliza en diciembre 2019.
- 7) **Educación para el empleo.** Temática: Educación Popular. Duración 2 años. Finaliza en diciembre de 2019.
- 8) **Generación de conocimiento y capacidades para la mejora de la calidad de la educación formal en América Latina.** Temática: Educación Popular. Duración: 2 años y medio. Finaliza en diciembre de 2019.
- 9) **Panamazonía.** Temática: Fronteras. Duración: 4 años. Finaliza en octubre de 2021.
- 10) **Cultura de paz desde el evangelio en centros de FyA.** Temática: Educación Popular. Duración: 2 años. Finaliza en diciembre de 2020.
- 11) **ParticipAcción Sociopolítica.** Temática: Educación Popular. Duración: 2 años. Finaliza en diciembre de 2019.

Así mismo, contamos actualmente con al menos 7 proyectos en formulación, que serán presentados a la cooperación internacional, empresa privada, redes aliadas, entre otros.



FEDERACIÓN INTERNACIONAL  
**Fe y Alegría**

Movimiento de Educación Popular Integral y Promoción Social

### METAS LOGRADAS

- 1) En el año 2018 se terminó de conformar el Equipo de Coordinación Estratégica, con el objetivo hacer operativo el nuevo plan de prioridades de la Federación, en torno a los cuatro ejes establecidos:
  - Coordinadora del Eje 1 - Educación Popular
  - Coordinador del Eje 2 - Nuevas Fronteras
  - Coordinador del Eje 3 - Sostenibilidad
  - Coordinador del Eje 4 - Acción Pública

El equipo de coordinación ha dinamizado la elaboración de los planes operativos de las 17 iniciativas federativas, así como los liderazgos de las mismas y la articulación entre ellas.

- 2) La Federación y los Fe y Alegría nacionales elaboraron conjuntamente y aprobaron la “Política y Estrategia de Comunicación 2017 – 2020”, que será referencia para los aspectos relacionados con la comunicación y la proyección pública del movimiento durante los próximos años.
- 3) En el año 2017 se lanzó oficialmente la Red Generación 21, como movimiento que articula hombres y mujeres jóvenes de 21 países donde está presente Fe y Alegría, motivados y motivadas por la necesidad de transformar las situaciones que generan violencia en sus distintas manifestaciones. Esta Red ha sido el fruto de un trabajo formativo dirigido a los jóvenes durante los últimos cinco años y que se fortaleció en los congresos realizados por parte de Fe y Alegría sobre temáticas como cultura de paz, ciudadanía, educación y juventudes en los años 2015 (Barranquilla) y 2016 (Perú). Se está trabajando con grupos juveniles, de los que la mayoría vienen de centros educativos de la Red de Fe y Alegría. Se calcula que hay vínculos con 40 centros educativos a inicios de 2018.
- 4) Desde la Coordinación General y la oficina federativa se ha apoyado la conformación de la red de Fe y Alegría en África, a través del vínculo de diferentes proyectos de estas Fe y Alegrías con algunas de las iniciativas federativas.
- 5) Se ha dado seguimiento y acompañamiento a Fe y Alegría Haití desde la oficina federativa, especialmente al departamento de administración y proyectos con la visita de su responsable a la oficina de Bogotá, y también con la articulación de los proyectos de educación técnica en Haití con la iniciativa federativa de formación para el trabajo.



FEDERACIÓN INTERNACIONAL  
**Fe y Alegría**

Movimiento de Educación Popular Integral y Promoción Social

- 6) Como en años anteriores, se han desarrollado las escuelas de verano de Cuba.
- 7) Se ha elaborado un documento de referencia con la definición de los parámetros para la transversalización de género en las planificaciones y documentos curriculares de las Fe y Alegría de la región.
- 8) El equipo de la iniciativa de género de la Federación ha acompañado a las Fe y Alegría nacionales en la elaboración de criterios y propuestas metodológicas para la mejora de las relaciones de la equidad de género desde estrategias de aula, procesos de enseñanza aprendizaje, clima organizacional, gestión escolar y espacios recreativos. Así mismo, se ha elaborado una propuesta metodológica que responde a la formación en valores para la resolución de conflictos y la mejora del ambiente socio-afectivo en marcos escolares.
- 9) La Federación Internacional de Fe y Alegría ha continuado desarrollando su propuesta de fortalecimiento de la educación técnica a nivel latinoamericano enfocada en la mejora de la empleabilidad y de la inserción laboral de los estudiantes, algo que viene implementando desde el 2010. Se ha logrado desarrollar a través de un equipo de personas que conforma el SIET (servicio de informática educativa para el trabajo) y que tiene la función principal de fortalecer los procesos organizativos y de generación de capacidades en los centros formativos y en las estructuras funcionales de las Fe y Alegrías. El componente regional tiene por objeto alinear las propuestas país en el marco de una estrategia regional que, a partir de las singularidades de las propuestas de empleabilidad e inserción de cada país, pueda desarrollar una estrategia común con sistemas de gestión y medición estandarizados que permitan trabajar una visión global común orientado a mejorar el impacto de las propuestas. Durante el año 2018 se han fortalecido, a través de pilotajes y sistematización de experiencias, las líneas de emprendimiento, género y agropecuaria, con la finalidad de generar propuestas regionales en las mismas.

Carlos Fritzen, sj.  
Coordinador General.